
 

 

Protokoll - Vorstandssitzung am 30.05.2022      Fassung 14:52:13 

Anwesende Vorstandsmitglieder: Chr. Hafften (stellvertr. Vorsitzender), D. Laborn (Vorstand Hafen), B. Kaatz (Schatzmeister),  
Fridtjof. Richter (Vorstand Sport), Burkhard Richter (Vorstand Bau), Mattes Scholze (Vorstand Regatten), Kai Erichsen (Vorstand 
Technik), Sabine Bierer (Mitgliederwartin – im Übergang) 

Entschuldigte Vorstandsmitglieder: S. Sollberg (Vorsitzender), Dirk Joost (Vorstand Veranstaltungsmanagement), Ingrid Hanitzsch 
(Vorstand Umweltschutz), 

Gäste: Katrin Jacobs (beratende Jugendwartin), Benedikt Ruhkamp*(entschuldigt), Jörg Zimmermann*, Jakob Lenz* 
(entschuldigt) 

* Kandidaten Vorstand 

Carola Volkmann (Geschäftsstelle) 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
01 Verein Mit der Eintragung in das Vereinsregister ist die neue Zusammensetzung des Vorstands in Kraft getreten. 

Das gilt auch für die Änderungen der Amtsbezeichnungen (s.o.). Einen Mitgliederwart gibt es im neuen 
Vorstand nicht mehr. Diese Aufgabe übernimmt ab sofort die Geschäftsstelle. Das Amt des Jugendwarts wird 
nicht mehr im Vorstand mit Stimmrecht wahrgenommen. Der Jugendwart nimmt nur noch beratend an den 
Sitzungen des Vorstands teil. 

Es gilt jedoch in der Satzung eine Übergangsregelung bis zur nächsten Wahl-Mitgliederversammlung im 
September 2022. Danach verbleiben alle bisherigen Vorstandsmitglieder bis zur Neuwahl in ihren Ämtern.  

Die Jugendabteilung (JA) muss nun umgehend die vorliegende neue und auf die Vereinssatzung 
abgestimmte Fassung der Jugendordnung beschließen. 

Nach einer Absage ist die Kandidatenstelle für den Vorstand Hafen offen. 
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Der Vorstand beschließt, die nächste Mitgliederversammlung am Dienstag, den 13.09.2022 ab 19.00 Uhr in 
der Bootshalle durchzuführen. Es ist vorgesehenen, dass ab 17:30 Uhr ein Imbiss und Getränke für die 
Teilnehmer bereitstehen. Die Einladung mit der Tagesordnung wird rechtzeitig versandt. Nach der geltenden 
Satzung kann die Einladung jetzt auch per Mail erfolgen.  

Auszug aus der Satzung: § 7 (5) Es sind alle Mitglieder zur Teilnahme in Textform an die letzte von dem Mitglied 
bekanntgegebene Post bzw. E-Mail-Adresse einzuladen. Die Ladungsfrist beträgt vier Wochen. Die Frist beginnt mit 
dem auf die Absendung folgenden Tag. 

Voraussichtliche Themen der MV: Entlastung des alten Vorstands, Berichte, Haushaltsplanung 2022 und 
Neuwahlen. 

Am Samstag, den 18.06.2022 findet unser Vereinsfest mit integrierter Vereinsregatta statt. Die Veranstaltung 
beginnt um 10:00 Uhr. In diesem Zusammenhang wird auch die neue Bootshalle eingeweiht. Der Vorstand 
bitte alle Mitglieder um rege Teilnahme. Die Einladung zur Einweihung und die Ausschreibung zur Regatta 
werden in den nächsten Tagen an die Mitglieder verschickt. Vorab werden schon Helfer und Kuchenbäcker 
gesucht, die sich bei der Geschäftsstelle unter 0176 46756896 anmelden können. Gern auch per E-Mail unter 
buero@schweriner-segler-verein.de oder auch persönlich. 

Ein aktueller Auszug aus dem Vereinsregister liegt inzwischen vor. 

Der Verein wird in Zukunft mit neu gestalteten Briefkopfbögen arbeiten. 

Die neu beschafften großen Gasgrills kamen während der Internationalen Deutschen Meisterschaft der 
Contender erstmals zum Einsatz und haben sich hervorragend bewährt. 

Die neue Ausgabe unserer Vereinszeitschrift „Verklicker“ ist bereits weit fortgeschritten. 

In Schwerin findet am Sonntag, den 26.06.2022 wieder eine Triathlon-Veranstaltung statt. Dabei wird die 
Marstallwiese in Anspruch genommen. Der Ausrichter wird noch über mögliche Verkehrseinschränkungen 
rund um den Marstall und auf der Zufahrt zum Verein informieren. Der SSV wird dem Ausrichter eine seiner 
mobilen Slipanlagen zur Anlandung der Schwimmer zur Verfügung stellen. 



 

 

In der Woche vom 07.06. bis 10.06.2022 ist die Geschäftsstelle auf Grund von Urlaub nicht erreichbar. 

02 Finanzen Die Abbuchung der Liegeplatzentgelte für 2022 erfolgt Anfang Juni.  

Die lang erwartete Rechnung der Wasserbaufirma ist endlich eingegangen und wurde bezahlt. 
Der Rechnungsbetrag entsprach der Vereinbarung.  

Die mit dem Sponsoring befasste AG des Vereins ist es für diese Saison gelungen, weitere Sponsoren und 
Unterstützer des Vereines zu akquirieren. Insgesamt konnte eine bedeutsame Summe zur Förderung des 
Jugendsports, der Regatten und Außendarstellung eingeworben werden. Bei der Aufstellung der Werbewand 
am Zufahrtsbereich gibt es weiterhin Lieferprobleme beim Material. Dagegen konnte eine große mobile 
Werbewand erstmals bei Regatten präsentiert werden. Die Jugendabteilung hat einen eigenen Aufsteller. 

Der Verein hat die noch nicht abgerufene Restfördersumme aus dem Hallenbauprojekt vom LFI angefordert. 
Am Verwendungsnachweis gegenüber dem LFI als Fördermittelgeber wird weitergearbeitet. Der Nachweis 
muss zum 30.06.2022 beim LFI vorliegen. 

Ein Elternteil der JA hat den Verein auf die aktuelle Rechtsprechung des Bundesfinanzhofs zum 
Umsatzsteuerrecht der Vereine aufmerksam gemacht. Nach erster Einschätzung besteht für unseren Verein 
kein Handlungsbedarf. Der Schatzmeister wird sich dennoch mit dem als Steuerberater tätigen Vater über 
aktuelle Fragen des Steuerrechts austauschen. 

Der Seglerverband MV hat seine Jahresbeitragsrechnung gestellt. 
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03 Bootshaus / 
Clubraum / 
Gaststätte 

Die Anlieferung der Bretter für die Erneuerung der Fächer der Terrassenbalustrade der Gaststätte ist erfolgt. 
Die Bretter wurden bereits zugesägt. Mit der Montage soll bei laufendem Gaststättenbetrieb schrittweise 
begonnen werden. 

Zur Sanierung der Oberlichter im Flur vor dem Kaiserzimmer hat der Vorstand Technik Kontakt mit 
Dachdecker- / Zimmereifirmen aufgenommen und versucht, Kostenvoranschläge zu bekommen. 
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Der Vorstand Technik bemüht sich derzeit um Firmen, die einen neuen Feuerwehrplan erstellen. Forderung 
nach einer Fortschreibung des Feuerwehrplans war eine Auflage in der Baugenehmigung für die Bootshalle.  

Die Reparatur der Lüftungsanlage im Bootshaus kann hoffentlich bald in Angriff genommen werden. Der 
Anlagenbauer hat inzwischen den größten Teil des Materials vorrätig. Ohne vollständig vorliegendes Material 
macht er aber keinen Termin. Die Unwägbarkeit ist zu groß. 

Die BK-Abrechnung 2019 / 20 wurde den Gaststättenmietern übergeben. Der Erstattungsanspruch wurde mit 
gestundeten coronabedingten Außenständen verrechnet. 

 
 
Geschäftsstelle 

04 Gästehafen / 
Liegeplätze 

Das neue Hafenverwaltungsprogramm hat den ersten Praxistests im Monat Mai erfolgreich bestanden. Die 
Demonstration des Programms wird für den Vorstand im Zuge der nächsten Sitzung erfolgen. 
 
Die Fäkalienpumpe ist defekt. Ein Angebot zur Reparatur wurde erteilt. Mit dieser Firma soll auch über eine 
Wartung der vier großen Abwasserpumpen in den beiden Abwasserschächten gesprochen werden. 
 
Der Vorstand Hafen prüft derzeit die Möglichkeiten zum routinemäßigen Austausch der Befestigungselemente 
unserer Schwimmstege.  
 
Die Besucherzahlen und Bootsanläufe in unserem Gästehafen haben sich in den ersten Wochen der Saison 
sehr erfreulich entwickelt. Die Auswertung liegt noch nicht vor. 
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05 Jugend/ 
Trainings-
gemeinschaft 
(TG) 

Die JA ist an den letzten Wochenenden mit großer Beteiligung ständig erfolgreich zu einer Vielzahl 
auswärtigen Regatten unterwegs gewesen. 

Jugendwartin 

06 Regatten / Sport Die IDM der Contender hat mit einer Beteiligung von 54 Booten bei hervorragenden Windbedingungen statt-
gefunden. Von Flaute bis zu 26 Knoten Wind war für die Segler alles dabei. Die Teilnehmer waren mit der 
Leistung des Wettfahrtteams und dem angebotenen Rahmenprogramms sehr zufrieden. Ein Video zur 
Veranstaltung ist auf unserer Homepage unter NEWS zu sehen. 

Anlässlich der Meisterschaft war auch Frau Katrin Adloff (DSV - Vizepräsidentin Wettsegeln) zu einem 
Informationsbesuch erschienen. Als aktive Seglerin hat sie ein großes privates Interesse daran, mit der 16er-
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Jollenkreuzerklasse eine Regatta auf dem Schweriner See, mit unserem Verein als Ausrichter, zu segeln.  
Der Vorstand Regatta wird sich des Wunsches annehmen. 

Der bei der diesjährigen Landesjugendmeisterschaft MV federführende Schweriner Yachtclub hat eine 
Kooperationsvereinbarung für die beteiligten Vereine zur Prüfung / Unterschrift vorgelegt. Die Schweriner 
Vereine sind Mitveranstalter der Landesjugendmeisterschaft im August. In der Vereinbarung werden 
insbesondere die Finanzen zwischen den Vereinen geregelt. Der Vorstand stimmt der Vereinbarung zu. 

Auf den Jollenliegeplätzen am Sanitärpavillon stehen wieder unsere zwei Großzelte. Die Zelte sind mit 
Bänken und Tischen ausgestattet und können als Wetterschutz von unseren Mitgliedern jederzeit zum 
Aufenthalt genutzt werden. Eines der Zelte wurde von einem unserer Sponsoren kostengünstig 
instandgesetzt. Auch am 2. Zelt wurde ein Schaden festgestellt. Das Zelt soll ebenfalls instandgesetzt 
werden. 

Es müssen für die Regatten zwei neue Funkgeräte beschafft werden. Inzwischen wurden auch zwei neue 
Regattabojen bestellt. Die vier neuen Bojen hatten sich bei den letzten Regatten bestens bewährt. Sie 
werden optisch besser auf große Entfernungen wahrgenommen. 

 

07 Hafengelände 
 

Die Tragwerke für die neue Werbefläche wurden bisher nicht geliefert. Der Aufbau verzögert sich dadurch. 

Es besteht ein Bedarf an zusätzlichen Fahrradständern. Ein Ständer wurde inzwischen von der Sparkasse zur 
Verfügung gestellt. Ein weiterer größerer Fahrradständer wird noch beschafft. 

Der Verein stellt für die Deutsche Meisterschaft der Starboote, die durch den Schweriner Yachtclub 
durchgeführt wird, ab Pfingstmontag für 1 Woche 4 Liegeplätze zur Verfügung. Hier sollen Mitglieder des SYC 
mit ihren Booten liegen. 

Die Übergangsbrücke zum Schwimmsteg (Wellenbrecher) im Beutel muss repariert werden. Bewegliche 
Bauteile sind durch den starken Wellengang gebrochen. 

Vorstandsmitglieder werden sich demnächst treffen und festlegen, welches Baumaterial aus Holz für 
verschiedene Baumaßnahmen bestellt werden soll. 
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Zwischenzeitlich wurden bereits neun von 44 Pfählen an den Liegeplätzen im Beutel saniert. 

08 Mitgliederwesen Neuaufnahmen aktives Mitglied zum 01.07.: Florian Enderle Geschäftsstelle 
 

09 Personal Unser Hafenmeister war in der letzten Woche nicht im Dienst. Er hatte sich während der Arbeit eine 
Verletzung zugezogen. Der Berufsgenossenschaft wurde der Unfall angezeigt. Vorstandsmitglieder und 
ehrenamtliche Hafenmeister haben in Teilen seine Arbeiten übernommen. 

 

 

Nächste Vorstandssitzung im Bootshaus am 04.07.2022  19:00 Uhr  Protokollführer: Bernhard Kaatz 

 

 


